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□张林锋

2017年秋，去实验中学报到。骑着电动车，

乘着微风，途经一条路，叫梦想大道。那一刻的

心情，难以言喻。实验中学是我梦想开始的地

方。

师恩难忘，永记于心。

来到学校，大多是年轻有活力的老师，课堂

上，生动有趣。老师不仅在课堂上传授知识，在

课下，也是我们的知心朋友。

高三网课期间，我的成绩一直都很不理想。

一次线上考试，我的名次有所下降，通过微信，我

的语文老师晓阳，耐心鼓励我，并帮助我找到问

题所在。

我一直有当老师的梦想，加之受老师的影

响，现如今我在大学汉语言文学专业学习，希望

以后也能做一名好老师。

高中三年的级段长申段长、高三年级班主任

冯老师，几乎是和我们一样的作息，清晨赶到操

场陪我们早读、出早操，晚上我们回到宿舍，他们

查完寝才能回家。

高中三年，陪我最多的，除了同窗之外，便是

老师。老师陪我度过了充实而难忘的三年。回

想这三年，似乎已经忘了学习生活上遇到的困

难，记住的只有弥足珍贵。

对了，还有宿管阿姨，像妈妈一样温暖。

读高一那个冬天，我的棉袄破了，没有针线，

晚上回到宿舍，宿管阿姨帮忙缝补，第二天，棉袄

已经缝好。现在回想，宿管阿姨查完宿舍都已经

11点多了，还帮忙给我缝补了衣服，现如今却忘

了阿姨慈爱的面庞，很是遗憾，但那天清晨，棉袄

的温暖还是没有忘记。高三宿管阿姨，总是在我

们回宿舍时，提前20分钟帮我们把空调打开，为

的是我们晚上能舒服地睡觉。如今，已步入大

学，回想起宿管阿姨清晨在楼道里叫我们起床，

一阵阵的敲门声，心底还是温暖的。

在实验中学，我度过了人生中很宝贵的三

年，短短三年，学到的不仅仅是知识，也逐渐培养

了生活理解力和创造力以及直面生活问题的态

度和情怀。“自强不息，追求卓越”“学习改变命

运，奋斗成就未来”。我会一直带着这两句话，始

终在路上。

让我们先盘点一下汝州市森林公安局近

几年取得的成绩和荣誉。

2017年年底，汝州市森林公安局办案数

量跃居全省108个县（市）第二名。与2016年

相比，刑事案件立案数增长960%，刑事拘留

人数增长650%，逮捕人数增长200%，移送起

诉人数增长775%。

在2017年全省森林公安工作总结会上，

时任省森林公安局局长朱延林批示：汝州执

法办案数量“飞跃式”上升，信访案件“断崖

式”下降，值得在全省复制、推广。

梁红标记得，他和汝州市林业局局长第

二次到省森林公安局汇报工作时，局长、政

委的态度和第一次大不一样，这次热情极

了。

据统计，2017年以来，汝州市森林公安局

立案查处破坏森林资源类案件450余起；办理

各类行政案件254起，执法办案数量和质量在

全省名列前茅。

2017年，汝州市森林公安局被国家森林

公安局荣记集体二等功、2018年获评全省森

林公安工作优秀单位、2019年获评全省森林

公安机关执法示范单位、2019年荣获平顶山

市五一劳动奖状。2019年度，在汝州市人大

常委会办案质量检查中，被评为零不规范单

位，荣获办案质量先进单位称号，多人被评为

办案质量标兵。2020年，在汝州市人大常委

会办案质量检查中，再获优秀。4年来，有1

人被上级公安机关荣记个人二等功、6人次荣

记个人三等功。

2017年10月，汝州市林业局调整班子成

员分工，梁红标接受组织安排，分管森林公安

局、森林消防大队、林业执法大队。面对新的

工作，梁红标又有了新的思路。

将林业刑事执法、行政执法高度融合，无

缝衔接。梁红标说，林业刑事执法、治安管

理、林业行政执法融合成立执法大队后，形成

了刑事侦查、治安管理、林业执法既三足鼎

立，又相通相融的执法办案大格局。

森林公安、森林消防融合。在梁红标的

建议下，汝州市林业局党组决定森林公安刑

侦、治安两队队长，兼任森林消防大队副大队

长。如此这般，森林公安、森林消防相互支

撑，森林公安为消防做后盾，森林消防为森林

公安做耳目，确保山林火灾案发生后，森林公

安能第一时间了解掌握森林消防在前方发现

的问题。

自2017年防火期起，森林消防大队6个

中队分别进驻夏店、焦村、大峪、蟒川、寄料5

镇和风穴林场，六角连营、一呼百应，共发现、

移交涉林案件线索70余起，直接扭送涉林违

法犯罪人员28人。

10月18日17时40分许，落日收尽余晖，

宁洛高速汝州南站高速引线望嵩南路北汝河

桥南车流如织，路东侧的一片刚高过一人的

红叶石楠林前，一块蓝底白字的“执法林”标

识牌尤为醒目。

“执法林”由汝州市人民检察院、汝州市

林业局、汝州市森林公安局三家合建，资金来

源于涉林违法犯罪当事人缴纳的生态修复赔

偿费。这片120亩的林地原来是乱石滩，标识

牌上显示：造林密度74株/亩，造林时间2020

年3月。

在汝州，这样的执法林一共有6处。

长期以来，在林业执法中，存在着“补种

树木”“恢复原貌”操作难等问题。为打破这

个瓶颈，2018年8月29日，汝州市森林公安

局与汝州市人民检察院、汝州市林业局联合

下发了《关于建立森林资源保护协作机制的

意见》，明确了涉林违法犯罪当事人缴纳生态

修复赔偿费标准和造林标准。

截至目前，共有160多名涉林违法犯罪当

事人向汝州财政专用账户缴纳生态修复赔偿

费1100余万元，营造生态修复工程林1000

多亩。

在办理涉嫌非法狩猎案件中，梁红标又

敏锐地发现了新问题，怎样做到打击与防范

并重？为此，2020年12月14日，汝州市森林

公安局与汝州市人民法院、汝州市人民检察

院，就涉嫌非法狩猎案件法律适用问题进行

专题讨论，联合下发了会议纪要。

6月18日，记者受邀参加汝州市人民检

察院举行的相对不起诉公开听证会。村民田

山（化名）和妻子为防止鸟儿叨食自家种的一

亩多地西瓜，买来粘网架设在地里，致使6只

鸟触网死亡。承办此案的检察官审查后认

为，汝州市全域属于禁猎区，全年属于禁猎期

的规定知悉度很低，粘网等工具在农资店即

可买到。田山夫妇为防止自家的西瓜被鸟叨

坏遭受损失，架设粘网造成6只鸟死亡，涉嫌

非法狩猎罪，但其主观动机是为了保护农作

物，没有狩猎的主观故意，公安机关查处后，

田山夫妇拆除了粘网，表示认罪认罚，情节轻

微，拟作出相对不起诉处理。主持听证会的

副检察长顾武修，在阐明拟作出相对不起诉

决定理由后，对当事瓜农田山和妻子进行了

法治批评教育。

记者在采访中获悉，5月10日，汝州市打

击非法盗采自然资源工作实施方案正式出

台，在管理机制上明确了将领导小组办公室

设在汝州市森林公安局，梁红标任办公室副

主任，负责日常具体工作。

全省森林公安机关统一划归地方公安机

关领导管理后，3月5日，汝州市委召开常委

扩大会，梁红标列席参加。这次会议明确指

出，森林公安转隶后，力量要加强，职能要增

强，要加大生态领域环境执法，严厉打击涉林

违法犯罪。

梁红标坦言，森林公安转隶后，一些地方

的森林公安工作受到了削弱，但汝州不存在

这个问题，森林公安的责任和职能，反而有了

加强，“责任重了，对能力素质、纪律作风的要

求更严了。我有信心和决心，带领汝州森林

公安着力锤炼铁一般的理想信念、铁一般的

责任担当、铁一般的过硬本领、铁一般的纪律

作风，锻造一支让党放心、让人民满意的森林

警察铁军。”

2016年年底，梁红标临危受命，从汝州市

公安局纸坊派出所所长调任汝州市森林公安

局副局长，主持工作。

彼时的汝州市森林公安局，工作几近瘫

痪，甚至出现过涉案人员公然到警队拍桌子

叫嚣的现象。说得再直接一些：执法办案数

量基本为零，信访案件数量蹿升至全省第一，

被省森林公安局通报批评。

梁红标清楚地记得，他第一次和时任汝

州市林业局局长鲁武国到省森林公安局汇报

工作时，领导在严厉批评时说，如不迅速改变

面貌，省森林公安局将接管汝州森林公安，派

驻局长。

“这话可真够扎心。”梁红标说。

痛定思痛，这个从参加工作就在公安战线

摸爬滚打，有着强烈忧患意识、能征善战的汉

子，确定了“以正规化为引领，提升队伍基础实

力；以实战化为导向，增强队伍战斗力；以规范

化为抓手，狠抓执法办案质量不放松”的目标。

所有警力下沉一线各队，5个案件中队，

以案为要，办案不分辖区。设立检查组、暗访

组，执法、执纪并重，层层强化内部监督，确保

规范办案。

探索办理林地案件。一直以来，汝州市

森林公安局办理的案件均为滥伐林木案，因

此，被老百姓戏称为“只会管砍树的警察”。

针对办理林地案件内部畏难情绪大、外部行

政干预严重、林地鉴定难等问题，梁红标开阔

思路，与检察院、法院沟通协调，克服重重困

难，使这项工作得以顺利推进。

侦破洗耳河街道一村非法占用农用地

案，树立了汝州市森林公安局敢打硬仗、善打

硬仗的形象，提高了民众对森林公安的信任

度、满意度。

2013年至2015年，这个村在河道治理改

造工程中非法占用林地223.18亩。该案于

2016年立案后，涉案人员自认为改造工程是

政府行为，拒不配合调查。梁红标上任后，将

该案列为重点案件侦破。2017年4月18日，

汝州市森林公安局依法对该村两名主要干部

采取刑事拘留措施，后移交检察机关，被法院

依法判决。

A 一年一个新台阶 荣誉接踵而至

B 对标强警固根基 矢志争先创优

C 转隶后不转责任 融合再创辉煌

写在前面的话 9月24日，《河南日报农村版》以《郭长伟：一个好校长就
是一所好学校》为题，在RⅣ版报道了汝州市实验中学自2014

年9月创办以来，一支年轻而又充满朝气的教师队伍，在校长郭长伟的带领
下，与一届又一届学生同心勠力，依循“自强不息 追求卓越”的校训，孜孜追求

“办负责任的学校当负责任的老师做负责任的学生”的目标，一年攀上一个新
台阶的故事。

这篇报道刊发后，该校已走进大学校门的几名2020届毕业生，给本报发
来了他们在实验中学的成长心得，在此选发3篇，以飨读者。

□王亚丹

“怎么还带着饭过来了，以后等你考上大学，

去外省上学，还要你妈妈来送饭吗？”

那是夏末，天气炎热，毛孔都被热气灌满，汗

水争先恐后地冒出来，副校长薛占强站在操场前

双手背后，一脸严肃地看着我。我悄悄抬头瞄了

他一眼，不自觉又把饭往身后藏了藏，满脸的汗

水，也不知是热的还是冷的。

那天是我妈妈的生日，恰逢月考，我赶在科

目转换的间隙，跑到学校西侧门，接了饭，掐着点

跑回来，没承想还是被巡视的薛占强发现了。

那个时候，我成绩平平无奇，但确实也很努

力。“等你以后考上大学，去外省上学……”这句

话，在当时的我想来，很有一种被信任的感觉。

就好像实验中学的学生每一个都能走出去，每一

个都很有出息一样。也许是看我一直低着头，显

出很愧疚的样子，最后，薛占强让我把饭放在楼

梯口，赶紧回去考试。我匆忙跑回去，在被斜阳

照得透亮的教室里，拿着发下来的雪白试卷，开

始提笔写了起来。

抬头仰头之间，我在高二年级经历了汝州市

六运会。因为身高许可，我被选中参加六运会开

幕式团体操排练，这个团队从我们学校选拔，男

生女生百十来个人，就在操场上，从冬末一直准

备到夏初。这几个月里，薛占强时常看我们排

练，他说：“我们实验中学的学生不仅学习好，形

象也好，趁这次运动会我们要走出去，各位同学

要努力排练，为学校争光。”

最终，六运会顺利开幕，我们顺利登场一展

实验中学学生的风采。我们的排练成果也被用

到了学校2019级成人礼上。时间紧紧的，马上

就要举办成人礼了，我们在抓紧晚自习的同时学

习手语操。四五月份的天气已经开始升温了，教

室的空调还没开，春末夏初热气混合出来的风，

从开得大大的窗户吹进来，乱了我转身的头发，

我坐在第二排仰头看讲台，争分夺秒做着数学

题。

2020年，学校门前的路终于修好了，但我们

的高三生活却被疫情斩断。在家复习，上网课，

备战高考，成了全国2020届高考生都要做的

事。

倒计时100天誓师大会在线上召开，校长

的亲切发言，激励着2020届每一个同学。也

就是在这高中三年最后一年里，我进入了重点

班，但成绩却好像依旧平平无奇，寒假最后一

次末考，让我稍微有点起色的成绩，被疫情所

淹没。网课期间，我每天早晨依旧照点起床，

腿上裹着厚厚的毯子，打开电暖扇，坐在书桌

前，昏昏欲睡但又不能睡地背着语文和英语。

我深知不能落后，依旧拿出提前买的数学卷

子，不知疲倦地做着。北方的冬天一旦出太阳

的话，天气就会特别晴朗，这个时候，我会把桌

子搬到阳台上，感受和两年前一样温暖的阳

光。“考上大学，考出去……”喜悦之下，把卷子

做了一张又一张。

我不想后悔，我也不敢笃定把好的结果压在

最后的高考上，压在这种谁都没把握的事情上，

可我只要一想到薛占强那句话和每天都能看到

的身影，我就要擦掉眼泪，在这条路上坚定地走

着。

7月7日，推迟的高考终于来临，我戴着寓意

金榜题名的红手绳，头上绑着班主任给我们发的

红色发带，脑袋里依旧珍藏着那句话。我坚定从

容走上考场。

成绩出来了，我如愿考出去，上了一所很好

的大学。每当我走在大学校园，或者碰上同样的

阳光在我赶着去上课的时候，我总会想起来，那

个夏天，那道阳光，那两个被牢牢投在连廊上的

身影以及“怎么还带着饭过来了，以后等你考上

大学，去外省上学，还要你妈妈来送饭吗？”这句，

我怎么都不会忘记的话。

□胡凯通

行色匆匆中，高中生涯已离我们远去。

犹记得在我第一次踏入高中的大门时，这

个“年龄”比我都要小的学校，被人形容就像一

个“新手村”，听说里面的教师，也都只是刚刚

从大学中初出茅庐的“菜鸟”。但时间会给出

答案，它用自己的一次次超越打破了人们的认

知，他们更用自己的成绩告诉人们自己的不

凡。

在我们蓦然回首的刹那，它仍旧在那里，

依旧年轻的眉眼，镌刻着我们的青春，而我们

依旧年轻的眉眼，也永远镌刻在它的青春里。

它就是我的高中，他们是我们实验中学最亮丽

的风景——老师。

“幸福都是奋斗出来的”“奋斗是青春最亮丽

的底色”，习近平总书记的谆谆教诲，是我们高中

三年奋斗的目标和行为准则，也是我们学习生活

的生动写照。

在这里我们有付出，有汗水，有泪水，有掌

声，有鲜花，当然也有青春期的叛逆、挣扎、迷惘、

遗憾和失败。一路走来，我们经历了一次次蜕

变，最终书写青春的华章！

青春之际，我们有对过往的依恋，对未来的

憧憬。青春是短暂的，同时也是最美好的，我们

也应为此而更加明白青春的珍贵，珍惜大好年

华。

高中阶段，对我们的影响是巨大的，我们在

这里度过了最青春的岁月，我们奋斗过，也最终

因奋斗而更加美好。

自强不息，追求卓越。学习改变命运，奋斗

成就未来。这就是我的高中，奋斗正是青春最亮

丽的底色。为我们的青春奋斗吧，加油，实验学

子。

实验中学——我梦想开始的地方

我的高中——青春与奋斗

等你去外省上大学，还要你妈妈来送饭吗？

梁红标 淬炼纪律严明的森林公安铁军
□本报记者张鸿飞文/图

“森林公安是‘因林而生’的，是践行‘绿水青山就
是金山银山’科学发展理念的一支重要力量。”10月15
日上午，汝州市委宣传部组织召开座谈会，在谈到汝
州森林公安主要工作时，梁红标曾数次这样强调介
绍。

梁红标是汝州市森林公安局局长，汝州市林业局
党组成员、副局长。2020年10月12日，全省森林公
安机关召开管理体制调整工作视频会议，森林公安统
一划归地方公安领导管理后，按照组织安排，梁红标
继续担任汝州市林业局党组成员、副局长。

“森林公安转隶后，要继续加强与林业部门的融
合，否则，将事倍功半，甚至可能失职。”梁红标说。

梁红标

蓝底白字的“执法林”标识牌


